

Vorwort

Zu zweit die Welt des Spielens entdecken, Erfahrungen sammeln und füreinander Zeit haben:

Dieses Buch ist eine Einladung an die Lesenden, mich auf eine Reise in die Welt des Spielens zu begleiten. Es geht darum zu erfahren, wie wertvoll das Zusammenspiel einer erwachsenen Person mit einem Kind vom ersten Lebensjahr bis zum Schulalter ist und wie es gestaltet werden kann.

Angesprochen werden Eltern, Großeltern und andere Menschen im Umfeld des Kindes, die für seine Entwicklung von Bedeutung sind. Ebenfalls angesprochen werden Fachkräfte in pädagogischen Einrichtungen, Frühförderstellen, in der sozialpädagogischen Familienhilfe und der Tagespflege für kleine Kinder sowie Studierende und Auszubildende in diesen Berufsfeldern. Kurzum – alle pädagogisch interessierten Menschen, die in Beziehung zu einem Kind stehen, es in seiner Entwicklung begleiten, unterstützen und es einfach gernhaben.

Über anschaulich erzählte Spielerlebnisse aus der pädagogischen Frühförderung wird in diesem Buch ein tiefer Einblick in die Relevanz von Spielverständnis und Spielplanung gegeben. Worauf kommt es im spielerischen Kontakt mit dem Kind an? Wie kann eine achtsame, vertrauensvolle Beziehung aufgebaut werden? Welche Bedeutung hat das gemeinsame Spiel für eine positive Entwicklung der kindlichen Identität und seiner Fähigkeiten?

Leser und Leserinnen können von meiner langjährigen beruflichen Erfahrung als Sozialpädagogin in der frühkindlichen Förderung profitieren. Eigene Kindheitserfahrungen und die Beobachtungen als Mutter zweier Kinder fließen in dieses Buch ein.

Wenn wir lernen zu spielen, eröffnen wir Wirkungsräume, neue Perspektiven und Kreativität, die für Kinder die Voraussetzung für einen selbstsicheren Start ins Leben bilden – und die nicht zuletzt für uns selbst bereichernd sein können.